

Datum

23. September 2024

„Verantwortung übernehmen im Konflikt“

ZdK gratuliert Donum Vitae zum 25-jährigen Jubiläum

Das Zentralkomitee der deutschen Katholiken (ZdK) gratuliert dem Verein Donum Vitae herzlich zu seinem 25-jährigen Bestehen. Seit seiner Gründung am 24. September 1999 hat sich Donum Vitae zu einem zentralen Akteur der Schwangerschafts- und Schwangerschaftskonfliktberatung in Deutschland entwickelt und bietet bundesweit an über 200 Standorten Beratung und Unterstützung für Frauen, Paare und Familien. „Donum Vitae ist ein leuchtendes Beispiel dafür, wie engagierte Katholikinnen und Katholiken Verantwortung übernommen haben, als die katholischen Bischöfe sich auf Geheiß von Papst Johannes Paul II. aus der staatlich anerkannten Schwangerenkonfliktberatung zurückzogen“, betont Dr. Irme Stetter-Karp, Präsidentin des ZdK. „Auch 25 Jahre nach der Gründung steht Donum Vitae weiterhin fest an der Seite von Menschen in schwierigen Lebenssituationen, gibt ihnen Orientierung und begleitet sie auf ihrem Weg.“

Stetter-Karp hebt die enge Verbindung zwischen Donum Vitae und dem ZdK seit der Gründung hervor: „Viele engagierte Laiinnen und Laien aus dem ZdK haben 1999 maßgeblich zur Gründung von Donum Vitae beigetragen. Auch mir als Gründungsmitglied liegt Donum Vitae bis heute besonders am Herzen.“

Donum Vitae wurde aus der Überzeugung heraus gegründet, dass der Schutz des ungeborenen Lebens und der Respekt vor dem Selbstbestimmungsrecht von Frauen in Konfliktsituationen Hand in Hand gehen müssen. Diese doppelte Anwaltschaft prägt die Arbeit des Vereins bis heute.

„Ich habe mich sehr gefreut, dass Donum Vitae sein Silberjubiläum im Rahmen des Katholikentags in Erfurt gefeiert hat“, so Stetter-Karp weiter. In einer Zeit, in der gesellschaftliche und globale Krisen viele Menschen zusätzlich belasten, bleibt die Arbeit von Donum Vitae von großer Bedeutung. „Der Beitrag zur Unterstützung von Frauen, Familien und ungeborenem Leben ist unverzichtbar – heute mehr denn je“, betont Stetter-Karp.



Aktuell steht der Verein Donum Vitae vor finanziellen Herausforderungen, da eine seit 2020 erforderliche Erhöhung der staatlichen Fördermittel bislang trotz erheblicher Tarifsteigerungen bei den Personalausgaben ausbleibt. Donum Vitae stellt mit über 200 Standorten einen unverzichtbaren Träger der staatlich anerkannten Konfliktberatung dar und bietet darüber hinaus aus christlicher Überzeugung auch Beratungen in den Bereichen Familienplanung, Kinderwunsch, Inklusion und Geflüchtetenhilfe an. Es ist dringend notwendig, dass die Finanzierung des Vereins auch zukünftig sichergestellt ist.